
   4º INFORMATIVO (AGO/2018) 

 

        Prezados PAs, mais uma vez apresentamos alguns tópicos 

considerados do interesse da Turma. Demoramos um pouco para 

veicular este número porque aguardamos a liberação dos balancetes 

pelo Conselho Fiscal. Além disso, esperamos a definição do nosso 

evento de encerramento do ano de 2018: 

1. AQUÁRIO – Informamos que o militar da MB, ao se identificar na 

bilheteria do Aquário Marinho do Rio de Janeiro (AquaRio), pagará 

R$40,00 (quarenta reais) pelo seu ingresso e R$35,00 (trinta e cinco 
reais) por dependente. Essa promoção pode ser utilizada em qualquer 

dia da semana. 

2. ATAAA legalizada - Sabemos que um dos pilares de qualquer 

associação é a ausência de fins lucrativos. Contudo, deve zelar pela 

transparência e clareza dos dados, levando aos usuários informações 

precisas dos resultados do exercício em seus balancetes anuais, com 

conteúdo de fácil compreensão, traduzindo a legitimidade das ações, 

isso porque geralmente o estatuto obriga. Todavia, como a nossa 

Associação é contemplada com imunidade e isenção de impostos, a 

legislação traz, em seu bojo, uma série de requisitos para a 

manutenção deste benefício, como por exemplo: ter escrituração 

contábil;  o envio das obrigações acessórias regulares; e a Relação 
Anual de Informações Sociais (RAIS), em nosso caso RAIS NEGATIVA, 

pois não tivemos funcionários no ano base. 

Dessa forma, dando continuidade ao trabalho de regularização da 

ATAAA desenvolvido pela Comissão Estatutária,  perante a Secretaria 

da Receita Federal (SRF), contratamos, novamente, os serviços de 

uma contadora para dar entrada no Documento Básico de Entrada do 

CNPJ (DBE), cujo motivo é a alteração da pessoa física responsável 

pelo CNPJ da Associação.  Outra pendência constatada, junto a SRF, 

foi o não envio da RAIS NEGATIVA deste ano e de anos anteriores, 

muito provavelmente por desconhecimento, o que é perfeitamente 

compreensível.  Estamos estudando com o apoio do Conselho Fiscal, 

a melhor forma de sanarmos este problema, haja vista que a data 

limite para entrega (de 17JAN a 17MAR) já passou. 

Cabe ressaltar que pelas razões acima, algumas turmas optaram por 

extinguir suas Associações por conta dessas obrigações e os gastos 

relacionados. Não é a nossa intenção propor essa ideia. 

 

3. Grupo de Eventos no WhatsApp - O PA SILVA JUNIOR idealizou 

e concretizou um grupo de WhatsApp exclusivo para os eventos da 

turma, transformando-se, assim, em mais um canal para 



informarmos as atividades e ao mesmo tempo recebermos as 

confirmações.  Agradecemos pela brilhante iniciativa, pois já estamos 

colhendo resultados positivos. Todavia, com o fito de aprimorarmos 

este canal de comunicação, sugerimos que tão somente sejam 

veiculadas mensagens relativas ao evento propriamente dito, 

permanecendo o Grupo dos Alexandrinos para outras mensagens e 

fotos de caráter geral, pois elas dificultam o acompanhamento dos 

eventos. Assim, concitamos a todos a manutenção do citado grupo de 

WhatsApp como canal exclusivo para os eventos e suas confirmações. 

 
4. Situação Financeira da ATAAA - Como prometido, colocamos na 

página da Turma os balancetes da ATAAA, a partir de abril, com o 

aval do Conselho Fiscal e mais alguns dados.  Assim, os associados 

poderão acompanhar os gastos e a arrecadação mensalmente. 

Estamos abertos para consultas a respeito. 

Obs.: Para o acompanhamento dos balancetes será necessário 

solicitar a senha de acesso ao 2º Secretário (PA Gonçalo). 

 

5. Descontos Mensais PA - Ainda sobre as finanças, estamos 

realizando descontos retroativos aos eventos da turma no Clube 

Naval, sede Social, realizados no dia dois de março (coquetel/almoço) 

e a votação no dia seis de abril (coquetel). 

 

6. Barraca da Turma no Charitas – Participamos pela primeira vez 

com uma barraca da turma, na 

Festa “Julina” do Clube Naval, De-

partamento Náutico (Charitas). 

Atendemos a um antigo pleito da-

quele Clube para ter representação 
de turmas no seu evento, como já 

é tradição no Piraquê. Enfim, fo-

mos os pioneiros. O espaço reser-

vado pelo Clube para a nossa bar-

raca foi excelente. Ficamos entre o 

Bar da Praia (onde estava a Direto-

ria do Clube, com seus convidados VIPs) e a barraca das Voluntárias 

Cisne Branco. O Comodoro do Charitas ficou tão satisfeito por termos 

prestigiado o evento que doou duas garrafas de whisky e quatro de 

vinho, aumentando a nossa reserva para aquela confraternização. 

Agradecemos pelo prestígio das presenças dos PAs Velloso, Ferreira 

de Mello, Santos, Tito Marques, Paulo Marques, Puntel, Hansen, Afrâ-
nio, Souza e o Mario Costa. O sucesso foi tamanho que representan-

tes das turmas “Canecão” e da Esperança pediram para aderir, pa-

gando por fora. Atendemos. 

Um destaque especial ao PA Souza pela grande contribuição ao aju-

dar na barraca. Valeu! 



7. Visita ao CM – No dia 23 deste mês realizaremos uma precursora, 

comparecendo ao Gabinete do Comandante da Marinha no Rio de 

Janeiro. 

8. Visitas a Navios da MB - Como 

já noticiado no Informativo 

passado, estamos marcando uma 

visita ao Navio Doca Multipropósito 

(NDM) BAHIA, atual Navio Capitânia 

da Esquadra. A bordo ocorrerá uma 

apresentação, visita aos 
compartimentos de interesse, 

coquetel e encerrará com um 

almoço. No momento aguardamos 

apenas o Comandante do navio 

agendar a data desse evento, pois 

esse meio da Esquadra está sendo bastante requisitado. Haverá 

transporte no percurso Praça Barão de Ladário-BNRJ-Praça Barão de 

Ladário para os PAs que precisarem. Ao ser definido o dia, 

solicitaremos os nomes dos interessados. (Tipo 2) 

Teremos, também, uma visita semelhante ao Porta Helicópteros 

Multipropósito (PHM) ATLÂNTICO, próximo Navio Capitânia da 

Esquadra, que chegará ao Rio de Janeiro/RJ dia 25 deste mês. (Tipo-
2) 

9. Evento do Final de Ano - O nosso evento de Final do Ano 

ocorrerá no Salão Nobre da Escola 

Superior de Guerra, no dia 24 de 

novembro, às 19h, atendendo ao 

oferecimento do General de 

Exército Décio Luís SCHONS (PA 

em potencial), Comandante da 

Escola. No dia oito deste mês 

visitamos o General SCHONS e foi 

oficializado esse local, a data e o 

horário. Como vislumbramos a 

presença também dos PAs que 
residem fora de sede, definimos com boa antecedência. (Tipo-1) 

  

 

                        Abraço fraterno, 

                                           Diretoria 


